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Exmo. Senhor 
Presidente da Câmara Municipal de Lisboa 
Eng.º Carlos Moedas 

 

Em visita à Escola Básica Integrada Manuel da Maia, os Vereadores do PCP depararam-
se com a necessidade urgente de se proceder às obras gerais de reabilitação geral do 
edifício. 

Desde dezembro de 2022 que os alunos estão privados de utilizar o bar, decorrente de 
infiltrações na cobertura, que causaram danos no sistema elétrico, impossibilitando o 
uso daquele espaço. O agrupamento solicitou orçamentos com vista à reparação da 
cobertura, contudo e dado o valor das obras, as mesmas não puderam avançar, ficando 
dependente da Câmara Municipal Lisboa (CML), que até à data não assumiu a realização 
das mesmas.   

Regista-se igualmente perturbações ao nível do conforto, dada a falta de isolamento 
térmico e acústico das salas de aula, que perturbam o normal funcionamento das 
mesmas. 

Acresce que há cerca de 5 anos, com o encerramento da escola básica e jardim de 
infância do Vale de Alcântara, as crianças foram transferidas para escola 2, 3 Manuel da 
Maia, agora transformada numa escola básica integrada, estando instaladas desde 
então em monoblocos. Foi equacionada a passagem das mesmas para o edifício 
principal da escola, contudo, essa alteração implicaria a necessidade de proceder-se à 
adaptação das instalações para estes ciclos, solução inicialmente assumida, ainda no 
anterior mandato pela CML, mas que o atual executivo não acompanhou.    

Sucede que, de acordo com a informação apurada, não serão realizadas quaisquer 
intervenções nesta escola, uma vez que a CML pretende concretizar as obras gerais, de 
modo a resolver todas as patologias identificadas e adequar o edifício às novas valências 
e projeto educativo.   
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Também ao nível da gestão deste agrupamento, foi identificado o atraso das 
transferências das verbas para a gestão das escolas, por parte do Município, situação 
que tem condicionado o funcionamento do mesmo. Também ao nível dos recursos 
humanos, tem-se verificado constrangimentos, uma vez que o agrupamento se depara 
com um número elevado de trabalhadores ausentes, por questões de saúde, não 
existindo soluções da CML, para substituir os mesmos, levando em alguns momentos, a 
necessidade de restringir o acesso a determinadas áreas da escola, de modo a garantir 
que exista acompanhamento e vigilância aos alunos. 

 

 

Assim, os Vereadores do PCP na Câmara Municipal de Lisboa, nos termos da alínea u) 

do nº 1 do artigo 35º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro, bem como ao abrigo do 

disposto no art.º 4º do Decreto-Lei nº 24/98 de 26 de Maio, vêm requerer a V. Ex.ª. 

que se digne a prestar as seguintes informações: 

1- Tem conhecimento desta situação e dos problemas mencionados?  

2- Confirma-se que não serão feitas obras de conservação e adaptação no edifício 

principal, com vista a abertura do bar da escola, a transferência para o edifício 

principal das crianças do jardim de infância e resolver os problemas acústicos e 

de climatização das aulas? Fez alguma estimativa relativamente os custos desta 

intervenção? 

3- A concretizar-se as obras gerais, qual a sua calendarização? As mesmas estão 

previstas para quando, atendendo a que esta escola está identificada no aviso 

publicado relativamente aos investimentos do PRR, nas Escolas 2º e 3º ciclo e 

secundárias, mas não aparece como sendo uma das escolas a ser 

intervencionada pela SRU, serão os serviços municipais a assumir?  

4- Qual a razão que levou ao atraso na transferência de verbas para o agrupamento 

no que respeita à gestão escolar e quais as suas implicações na gestão do 

agrupamento.  
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5- Qual a razão para o atraso na substituição dos assistentes operacionais que se 

encontram de baixa e quando será solucionada esta situação?  

    

Lisboa, 16 de fevereiro de 2024 

Os Vereadores do PCP 

                                                                       

João Ferreira                                                       Ana Jara 

 

 

 


